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季后赛脚步渐近，劳森依旧不见踪影
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本报记者 刘伟

滞留不归，流言四起

因为高速男篮官方至今都没
有就劳森滞留不归一事给一个公
开的说法，坊间流言早已炸开了
锅。

最普遍、也是最被认可的一种
说法，是奇才有意招募劳森，想引
进他，来弥补后卫线伤病太多的缺
失。来自NBA的诱惑，令劳森欲罢
不能，所以，即便在奇才先行以10
天短合同签下同自己位置重叠的
塞申斯后，劳森依旧还在等待奇才
递过来的橄榄枝。

此外，还有人认为，劳森对自
己在山东队的进攻机会偏少不满，
是滞留不归的另外一个原因。

然而不管是哪个原因，劳森这
种违背契约精神，随便撂挑子的行
为，是相当不职业的，它发生在整
个常规赛都以勤勉、无私示人的劳
森身上，也是令很多山东球迷大感
意外的。

前车之鉴，令人心寒

可惜，对远在大洋彼岸的劳
森，高速男篮也没有太多办法：从
合同层面，劳森理当回归，但如果
他一意孤行，铁了心就是不回来，

并绕过中国篮协，拿到FIBA澄清
信，然后同奇才签约，可能性也是
非常大的。因为在这方面，CBA联
赛早有过先例。

2011-2012赛季，因为NBA停
摆，一大批正值当打之年的NBA球
星来到CBA淘金。为了防止这些大
牌们如今天的劳森这般中途落跑，
切实保护投资人的利益，篮管中心
规定，外援保证在CBA打满一个赛
季，如果中途离开，要手写承诺书，
保证在原球队本赛季CBA比赛结
束之前，不去其他联赛打球。

此外，篮管中心还专门同
FIBA以及NBA方面进行了沟通，
三方达成共识：如果一个CBA外援
要想从中国离开加盟NBA，必须要
获得FIBA澄清信，否则NBA就不
会承认他自由人的身份。

只可惜，这个三方协定，很快
就被当时新疆外援马丁轻松撕毁。
按照当时规定，FIBA为CBA外援
开具澄清信，要先把澄清信发给中
国篮协，得到肯定答复之后，才能
给相应的球员开澄清信。而马丁的
澄清信，巧妙地钻了春节假期的空
子，在他申请期间，FIBA发给中国
篮协的澄清信，恰好在春节7天假
期。而按照国际篮联规定，如果澄
清信在7天内得不到回复，那么国
际篮联认为澄清信将自动生效。

事后，中国篮协向国际篮联表
达了不满，并递交了自己的意见，

但这件事最终还是不了了之，开了
口子之后，原先的三方协议变成了
空文，外援落跑所需要的国际篮联
澄清信，此后大多直接跳过了中国
篮协。

中国篮协，可否立威

六年之后，谁也不曾想到，当
年的一幕极有可能在CBA重现。劳
森一旦离开，对高速男篮的打击将
是巨大的，主力的更迭，意味着球
队一整个常规赛建立的默契将不
复存在。即便球队真的如外界所预
期，把赋闲的罗斯招致麾下，留给
全队磨合、备战的时间，也只有不
到半个月。

这么短的时间，还没有正规比
赛进行磨合，面对常规赛曾经横扫
的江苏，我们还敢说有必胜的把
握？这支被誉为史上阵容最豪华、
并有希望冲击总冠军的山东男篮，
如果因为劳森的幺蛾子，功亏一
篑，无疑将给投资人、山东球迷留
下巨大的遗憾。

当然，这不仅仅是高速男篮的
困局，也是联赛新任管理者的一大
考验。一旦劳森一意孤行，姚明治
下的CBA公司，是如前任那般忍气
吞声，漠视投资人利益？还是同国
际篮联据理力争，还自己人一个公
道，树立联赛的严肃与威严？我们
也将拭目以待。

26日，调整两天之后，高速男篮继续季后赛前的紧张备战。令人遗憾的是，备受关注的劳森，依旧没有现身。随
着劳森长时间滞留不归，一种不祥的预感开始在球队、球迷和舆论当中蔓延。不管劳森最终是硬着头皮回归，还是
一意孤行，同高速男篮撕破脸，俱乐部、球迷都将是最大的受害者。事到如今，就真的没有公道可讨了？

常规赛一直以劳模形象示人的劳森居然迟迟不归，让球

迷和外界都充满猜测。 本报记者 王鸿光 摄
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